

JEUDI 18 SEPTEMBRE 2025 : MOBILISATION POUR LE SERVICE PUBLIC

HARO SUR LES FONCTIONNAIRES, ENCORE UNE FOIS LES BOUCS ÉMISSAIRES !

Le pays entre dans une période de fortes turbulences, sur fond de crise politique. Quelle que soit l'issue des prochaines échéances à l'Assemblée nationale, les annonces répétées de réduction des effectifs dans la Fonction publique traduisent **une volonté décomplexée de stigmatiser les agents publics**, une fois encore désignés comme boucs émissaires.

Pourtant, **les conséquences de telles décisions ne sont jamais clairement exposées**. La suppression de postes dans la Fonction publique entraîne soit la disparition du service gratuit, soit le transfert vers le privé. Si cela réduit le budget de l'État, le coût pour l'usager devient incertain, car soumis aux lois du marché.

Le cas des douanes est particulièrement alarmant : les missions sont essentielles, alors qu'une baisse des effectifs ne peut être compensée par le privé. Elle affaiblirait nos capacités à lutter contre la concurrence déloyale et les trafics (armes, drogues, contrefaçons), menaçant à la fois l'emploi et la sécurité. À terme, cela se traduirait par des fermetures d'usines, du chômage, une insécurité accrue et un coût social plus lourd pour la Sécurité sociale.

Indépendamment des orientations politiques actuelles, le service public douanier subit déjà les effets du gel prolongé du point d'indice, de grilles salariales affaiblies par des années de politiques libérales, et d'une capacité de promotion largement insuffisante. **Ces facteurs nuisent gravement à l'attractivité de notre administration**.

DEFENDEZ VOS DROITS, AFFIRMEZ VOS CHOIX : JEUDI 18 SEPTEMBRE !



EN OPPOSITION, L'UNSA DOUANES A RÉAFFIRMÉ SES PRINCIPALES REVENDICATIONS LORS DU COMITÉ SOCIAL DE LA DIRECTION GÉNÉRALE, RÉUNI DÉBUT SEPTEMBRE :

- l'ouverture d'un cycle de négociations dédié au **régime indemnitaire** pour tous les agents des douanes.
- des **grilles de rémunérations** cohérentes, attractives et conformes aux exigences de nos métiers, fussent-elles dédiées pour y parvenir ;
- un accès renforcé au **logement social** pour tous les douaniers ;
- un réel déroulement de **carrière** et de véritables leviers de reconnaissance, accessibles et motivants pour tous les personnels ;
- le besoin de **conciliation des temps** personnels et professionnels ;
- la reconnaissance pleine et entière de la **pénibilité** en douane pour tous les personnels concernés CO et SU ;
- des moyens pour la **formation professionnelle** ;
- la **gratuité des transports** en commun pour se rendre au travail ou des aides aux déplacements pour ceux qui ne peuvent pas les utiliser ;
- des soutiens complémentaires pour la **parentalité** en faveur de tous les douaniers et douanières.

Aussi, les décisions du 8 septembre ne sauraient être une fin en soi. Les organisations syndicales nationales CFDT, CGT, CGT-FO, CFE-CGC, CFTC, UNSA, FSU et SOLIDAIRE ont décidé d'appeler à **une journée de mobilisation le 18 septembre 2025**, sur l'ensemble du territoire, par la grève et la manifestation, pour réclamer les orientations budgétaires plus favorables en 2026.

L'UNSA Douanes, fidèle à son engagement contre les injustices sociales et le manque criant de reconnaissance envers les personnels douaniers, **s'inscrit pleinement dans cet appel**. Elle revendique une politique sociale et salariale ambitieuse, en rupture avec un projet qui fait peser l'essentiel des efforts sur les salariés, qu'ils soient du secteur public ou privé. Dans ce cadre, elle soutient également toutes les initiatives en septembre visant, dans le respect des valeurs républicaines, à s'opposer aux politiques budgétaires défavorables aux travailleurs.

